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-Gemeinderat Harbke -      Harbke, 17. Dezember 2018 

 

 

 

 

Niederschrift 
der Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Harbke vom 13.12.2018 

 

Beginn:  18:00 Uhr 

Ende:   20:15 Uhr 

Ort:   Mietertreff der Wohnungsgenossenschaft, Harbke 

Anwesende:  lt. Anwesenheitsliste 

Entschuldigt:  Fr. Borchers 

Gäste:    

Verwaltung:  Fr. Arnold – SB Haushalt/Protokoll 

 

Tagungsverlauf 

 

Öffentlicher Teil 

 

1) Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, Be-

schlussfähigkeit und Tagesordnung 

Der Bürgermeister eröffnet um 18.00 Uhr die Ratssitzung und begrüßt alle Anwesenden. 

Er stellt die ordnungsgemäße und fristgerechte Ladung zu dieser Sitzung fest. Mit 11 von 

13 anwesenden Ratsmitgliedern ist der Gemeinderat beschlussfähig. Entschuldigt hat sich 

Frau Borchers. 

 

2) Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. Der Tagesordnung wird ein-

stimmig zugestimmt. 

 

3) Gründung Planungsverband Lappwaldsee/Bestätigung der Verbandsord-

nung 

Der Gemeinderat der Gemeinde Harbke beschließt, die Gründung des Planungsverbandes 

Lappwaldsee gemeinsam mit der Stadt Helmstedt seiner Zustimmung zu erteilen. Gleich-

zeitig bestätigt der Gemeinderat den Inhalt der anliegenden Verbandsordnung des Pla-

nungsverbandes Lappwaldsee. 

 
Beschluss: 21/2018 

Der Gemeinderat der Gemeinde Harbke beschließt, der Gründung des Planungsverbandes 

Lappwaldsee gemeinsam mit der Stadt Helmstedt seine Zustimmung zu erteilen. Gleich-

zeitig bestätigt der Gemeinderat den Inhalt der anliegenden Verbandsordnung des Pla-

nungsverbandes Lappwaldsee. 

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen / 0 Nein- Stimmen / 0 Enthaltungen 

 

4) Entsendung von Vertretern in die Verbandsversammlung des Planungs-

verbandes Lappwaldsee 

Der Gemeinderat der Gemeinde Harbke entsendet folgende Vertreter in die Verbandsver-

sammlung des Planungsverbandes Lappwaldsee: 
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1. Bürgermeister Werner Müller 

2. Ratsmitglied Matthias Barkowski und als Vertretung Maik Scheibe 

    für die CDU-Ratsfraktion 

3. Ratsmitglied Ralf Harensa und als Vertretung Andy Scharfenberg  

    für die SPD-Ratsfraktion 

4. Ratsmitglied Annett Borchers sowie als Vertretung Anja Zander ebenfalls für die 

    SPD-Ratsfraktion. 

 
Beschluss: 22/2018 

Der Gemeinderat der Gemeinde Harbke entsendet folgende vier Vertreter in die Ver-

bandsversammlung des Planungsverbandes Lappwaldsee: 

 

1. Bürgermeister Werner Müller 

2. Ratsmitglied    Matthias Barkowski   CDU-Ratsfraktion 

3. Ratsmitglied    Ralf Harensa               SPD-Ratsfraktion 

4. Ratsmitglied    Annett Borchers                    SPD-Ratsfraktion.  

Abstimmungsergebnis:  11 Ja-Stimmen /  Nein- Stimmen /  Enthaltungen 

 

5) Informationen zum Stand Sanierungsarbeiten Tagebau Wulfersdorf 

Gast: Vertreter der LMBV 

Zu diesem Tagesordnungspunkt sind Frau Kreische-König und Herr Onnasch als Vertreter 

der LMBV anwesend. 

Zu Beginn der Ausführungen informierte Herr Onnasch über den aktuellen Stand der lau-

fenden Arbeiten. 

Frau Kreische-König erläuterte anschließend einige Themenkomplexe, welche wesentlich 

dazu beitragen, dass die Arbeiten nicht immer in den vorgezeichneten Terminablauf been-

det werden können. Z.B. könnte es passieren, dass Differenzen mit einem Eigentümer erst 

nach der Einleitung eines Grundabtretungsverfahrens beseitigt werden können und somit 

eine Verzögerung im geplanten Ablaufplan eintritt. 

Die vorgeführte Präsentation über den Ablauf der Arbeiten wird per mail den Beteiligten 

zur Verfügung gestellt. 

Herr Otto bemängelte, dass noch einige Unterlagen benötigt werden, um das Planungsver-

fahren zu beginnen. 

Herr Bittner gab noch einige kurze Erläuterungen, dass die Erweiterung der Gewässer 

nach Wulferstedt mit in der von der HSR erarbeiten Plänen enthalten ist. 

 

6) Bekanntgabe der abschließenden Hauptausschussbeschlüsse gemäß der 

Hauptsatzung vom 07.07.2014 

Es fand keine Hauptausschusssitzung statt. 

 

7) Bericht des Bürgermeisters 

Herr Müller informierte, dass das Verlegen der Telekomleitung in der Runstedter Str. auf 

Grund des eingesetzten Personals länger als angedacht dauern würde. 

 

8) Einwohnerfragestunde 

Es waren keine Anwohner anwesend. 
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9) Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019 

Der BM Herr Müller gab bekannt, dass noch weitere Mittel im Haushalt 2019 eingestellt 

werden sollten: 

              + 5.000 €      511100.54315000 Räumliche Planung 

              + 8.000 €      541100.52210000 Gemeindest.Unterh.-Goethest. 

              + 4.000 €      111320 52110000 Verl. Elektrozul. zum Bauhof 

              + 15.000 €    111700.52110000 Innenportal-Außentür erneuern 

              +  1.500 €     545120.09630000 Erweiterung Straßenbeleuchtung „Im Ring“ 

 

Der Gemeinderat der Gemeinde Harbke beschließt die Haushaltssatzung mit den vom 

Bürgermeister Müller bekanntgegebenen Ergänzungen. 

 
Beschluss: 23/2018 

Der Gemeinderat der Gemeinde Harbke beschließt die Haushaltssatzung für das Haus-

haltsjahr 2019.  

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen / 0 Nein- Stimmen / 0 Enthaltungen 

 

10) Satzung über die Erhebung einer Hundesteuer in der Gemeinde Harbke 

(Hundesteuersatzung) 

Der Gemeinderat der Gemeinde Harbke beschließt die Satzung über die Erhebung einer 

Hundesteuer im Gebiet der Gemeinde Harbke. 

 
Beschluss: 24/2018 

Der Gemeinderat der Gemeinde Harbke beschließt die Satzung über die Erhebung einer 

Hundesteuer im Gebiet der Gemeinde Harbke. 

Abstimmungsergebnis: 11 Ja-Stimmen / 0 Nein- Stimmen / 0 Enthaltungen 

 

11) Bauprogramm zum grundhaften Ausbau der Straße der Einheit 

Herr Barkowski äußerte, dass ihn verschiedene Bürger angesprochen hätten, warum eine 

so teure Straße mit so vielen Extras (Parktaschen, Bäume, verschiedene Pflasterfarben 

u.ä.) von der Gemeinde gebaut werden muss. Der BM verwies nochmals darauf, dass dies 

mit der Bereitstellung der FÖM und dem damit zusammenhängenden Punktesystem zu-

sammen hängt und bat die Ratsmitglieder in diesem Zusammenhang die Anfragen der 

Bürger auch so zu beantworten. 

 
Beschluss: 25/2018 

Der Gemeinderat Harbke beschließt das anliegende Bauprogramm für den grundhaften 

Ausbau der Straße der Einheit in Harbke, bestehend aus dem Erläuterungsbericht, dem 

Lageplan und den Querschnittszeichnungen (Schnitte A-A, B-B und C-C). 

Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen / 1 Nein- Stimmen / 0 Enthaltungen 

 

12) Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 

Es gab keine weiteren Anfragen und Anregungen. 

 

 


